

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Noviembre 2022

**“Consul...tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

VISITA DEL SECRETARIO DE TURISMO MIGUEL TORRUCO

En el marco del “Programa Operación Toca Puertas”, el secretario de Turismo Lic. Miguel Torruco Marqués realizó una visita a Toronto el lunes 3 y martes 4 de octubre para desahogar una intensa agenda de trabajo, empezando con un desayuno con el Gerente General del Four Seasons en Toronto Patrick Pollak para conocer sus planes de expansión en México

Se reunió igualmente con el vicepresidente ejecutivo de la agencia pública “Destination Toronto” Andrew Weir que agrupa a la industria del turismo de la zona metropolitana de Toronto y al sector gubernamental provincial, así como con representantes de las aerolíneas West Jet y Aeroméxico, principales operadoras de vuelos entre México y Canadá.



CONTENIDO

Visita del Secretario de Turismo Miguel Torruco	1
Visita del Gobernador de Tabasco	2
Reunión con Premier Doug Ford	2
Desfile del Mes de la Herencia Hispana	3
Concierto de Gala del Mes de la Herencia Hispana/Latinoamericana	3
Mexicana Emprende PCEME 3ra edición	4
XXII Semana Binacional de Salud	4
Homenaje al soldado mexicano	4
Entrevista a mexicanos: Jesús Mora	5
Toronto Global Forum	6
Próximos Eventos	6



El secretario Torruco inauguró el seminario “Así es México” ante más de 40 tour operadores para brindar información puntual sobre los destinos turísticos mexicanos y los avances en los grandes proyectos de infraestructura nacional vinculados al turismo, en particular el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya.

Participaron destacadamente en la visita el subsecretario Humberto Hernández Haddad, así como representantes y empresarios turísticos de los estados de Baja California, Baja California Sur, Nayarit y Quintana Roo. El secretario Torruco también tuvo un encuentro con la agencia española de noticias EFE y con dos “influencers” mexicano-canadienses.

El secretario Torruco fue invitado a una cena presidida por la firma Marc Kealy y Asociados convocando a más de ochenta inversionistas en infraestructura y turismo, representantes de asociaciones turísticas y diversas autoridades para conocer de las oportunidades de inversión en el sector del turismo nacional.

En una visita a las instalaciones del College Brown se dialogó por separado con estudiantes en hotelería, cocina y turismo, y con representantes de la comunidad mexicana para destacar el papel que desempeñan los mexicanos en el exterior como promotores del turismo en México.



ASUNTOS ECONÓMICOS Y POLÍTICOS

VISITA DEL GOBERNADOR DE TABASCO MANUEL MERINO CAMPOS

El gobernador del estado de Tabasco Carlos Manuel Merino Campos, realizó una exitosa visita al centro financiero de Toronto el 20 de septiembre para apuntalar las asociaciones estratégicas en el sector de hidrocarburos y acrecentar la confianza de inversionistas canadienses en los grandes proyectos de desarrollo regional en México.

El gobernador Merino Campos visitó la sede de Scotiabank donde se reunió con el jefe de la Banca Internacional de esa institución financiera Ignacio Deschamps y con el vicepresidente ejecutivo de TC Energy, empresa que alcanzó en agosto pasado un acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para construir un gasoducto para transportar gas natural desde el suroeste de Estados Unidos al suroeste mexicano.

El mega proyecto en el sector de hidrocarburos tiene un costo estimado de USD \$4,500 millones de dólares de Estados Unidos y se estima inicie operaciones en 2025.



La delegación del estado de Tabasco se reunió igualmente con el director para Comercio e Inversión de la Cámara Regional de Comercio de Toronto José Antonio Santoyo para conversar sobre los proyectos de ampliación comercial y de inversión en Tabasco, así como para dar a conocer los productos agroindustriales de ese estado y explorar opciones para facilitar la exportación de los mismos.

Se entablaron conversaciones sobre las posibilidades que pudieran surgir para ampliar el comercio de productos frescos y procesados de esa entidad federativa con el Ministerio provincial de Agricultura, Alimentos y Asuntos Rurales (OMAFRA).

De la misma manera, se sostuvo un encuentro con una empresa líder en la importación y distribución de alimentos procesados latinoamericanos en el mercado canadiense. En la reunión se intercambiaron información útil sobre los nichos de mercado en este país y se identificaron productos de alta calidad tabasqueños que podrían empezarse a comercializar este mismo año.

REUNIÓN CON EL PREMIER DOUG FORD

El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo sostuvo una conversación el 30 de septiembre con el Premier Doug Ford, en el marco de la ceremonia del Día Nacional de la Verdad y la Reconciliación en la Asamblea Legislativa de Ontario, que tuvo como propósito honrar la relación sagrada del decimotercer Tratado entre la Corona Británica y los Pueblos Originarios en la provincia.

Durante la ocasión, se saludó a la Vice gobernadora Elizabeth Dowdeswell quien presidió la emotiva ceremonia cívica haciendo alusión a la memoria de los miembros de las Primeras Naciones, principalmente Metis e Inuit, que fueron obligados a permanecer en escuelas residenciales en Canadá entre 1870 y 1997.

Ontario se ha comprometido a colaborar con socios indígenas, sobrevivientes y familias afectadas de abusos cometidos para concientizar a la población en la provincia.



COMUNIDADES

DESFILE DEL MES DE LA HERENCIA HISPANA



El 9 de octubre, el Consulado General fue invitado a participar en el recorrido de "El Latin Parade and Fall Fiesta 2022" que organiza cada año la "Hispanic Canadian Heritage Council (HCCA)" en Toronto, en el contexto más amplio de las celebraciones del Mes de la Herencia Hispana en esta ciudad diversa y multicultural.

En el desfile participaron miembros de diferentes organizaciones latinoamericanas, mostrando parte de su acervo cultural a través de manifestaciones artísticas provenientes de sus comunidades de origen.

El Mes de la Herencia Hispana en Ontario reconoce y celebra las contribuciones que realizan las migraciones hispanas al enriquecimiento cultural y a la diversidad lingüística de las sociedades que los acogen, mediante el fomento a un mejor entendimiento entre los pueblos y el diálogo entre civilizaciones.

CONCIERTO HISPANIA

La Orquesta y Coro de Northumberland (NOC) presentó exitosamente su concierto Hispania el sábado 22 de octubre con la espléndida participación del solista en guitarra clásica de Jorge López y su Mariachi México Amigo, interpretando el Danzón #2 de Arturo Márquez.

El concierto de Hispania estuvo a cargo de John Kraus, director de NOC, con la presencia de artistas representativos de la comunidad hispana en Canadá, como la violinista Victoria Yeh, el dúo "Tango de Oro" formado por Roxana y Fabián Belmonte, el tenor Fabián Arciniegas y el Mariachi México Amigo, quienes deleitaron al público con melodías hispanoamericanas.

El Concierto Hispania fue uno de los eventos musicales que el Club Cultural Hispano de Northumberland preparó para celebrar el Mes de la Herencia Hispana.



CONCIERTO DE GALA DEL MES DE LA HERENCIA HISPANA/LATINOAMERICANA



El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo fue invitado al Concierto de Gala del Mes de la Herencia Hispana con la participación de la Orquesta del Ontario Pops, cuyo director musical es Carlos Bastidas.

México fue destacadamente representado con las interpretaciones de piezas icónicas nacionales, desde "Bésame mucho" de Consuelo Velázquez hasta el "Huapango" de José Pablo Moncayo. La participación del Ballet Folclórico de México dirigido por Jorge Zarate dio un particular realce al evento musical con la presentación de bailables típicos regionales.

El programa demostró el enorme poder de convocatoria de la música latinoamericana y su capacidad de transmitir la diversidad de nuestras culturas y manifestaciones artísticas en la sociedad canadiense.

ASUNTOS COMUNITARIOS

MEXICANA EMPRENDE PCEME 3RA EDICIÓN



El 31 de octubre concluyó la primera fase del Programa Consular de Emprendimiento para mexicanas en el Exterior PCEME, en la que participaron 28 emprendedoras. El programa online Dream Builder permitió a 21 de ellas obtener el certificado de término de estudios por la Universidad de Phoenix, Arizona.

La secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), el Consulado General en Toronto, así como la Thunderbird School of Global Management se sumaron a este proyecto para que las emprendedoras mexicanas recibieran asesoría especializada para desarrollar sus planes de negocio.

El programa se enmarca en el contexto de una Política Exterior Feminista para impulsar las iniciativas de emprendimiento de las mexicanas en el exterior y para promover sus iniciativas fuera del país.

XXII SEMANA BINACIONAL DE LA SALUD

El 3 de octubre se inauguró la XXII Semana Binacional de Salud bajo el lema “Esperanza Binacional, Salud Sin fronteras”, con la plática virtual “El Impacto de la Emociones en la Salud” impartido por el psicólogo César Ferran.

La consejera en nutrición Miriam Arteaga presentó un esquema de nutrición para hijos de madres mexicanas y, para fomentar el deporte y la salud entre nuestras comunidades, se abrió la temporada otoño-invierno del equipo infantil de futbol “Guerreros de Toronto”.

El Consulado General participó asimismo en la “Feria de la Salud Latina” organizada por el Scarborough Center for Healthy Communities en las instalaciones de la YMCA. También se clausuró la atención en el dentro de vacunación de jornaleros mexicanos en el aeropuerto internacional Pearson de Toronto. Durante el mes de la salud, se beneficiaron a más de 500 mexicanos.



HOMENAJE AL SOLDADO MEXICANO



El 19 de octubre, el Consulado General participó en el homenaje en el Cementerio Hope Catholic, donde descansan los restos del soldado mexicano Rafael Rodríguez. Originario de Jalisco, participó en las Fuerzas Armadas canadienses durante la Primera Guerra Mundial como parte del Servicio Militar Latinoamericano en Canadá. Falleció en Canadá en 1919 a causa de una fuerte neumonía.

Esta es la primera ocasión que los Fuerzas Armadas canadienses rinden un merecido homenaje al soldado mexicano Rodríguez, quien luchó a su regreso del combate armado por sus derechos como veterano de guerra.

El evento fue acogido fraternalmente por la comunidad latinoamericana, cuyos representantes rindieron emotivo homenaje al soldado Rodríguez con discursos, remembranzas y despliegue de un lúcido protocolo militar.

ENTREVISTA A MEXICANOS: JESÚS MORA



Jesús Mora es artista México-canadiense, quien nació en Naucalpan, su padre originario de Michoacán y su madre mexiquense. Jesús estudió mercadotecnia y desde hace 25 años vive en Canadá. Forma parte de la comunidad Danzantes de "Danza Azteca".

Cuando llegó a Canadá se enfocó en hacer arte y se formó como artista plástico. Sus proyectos son multidisciplinarios y ha explorado con danza, actuación, escritura y algo de fotografía. En el grupo de danza al que pertenece, aunque es ceremonial los han solicitado hacer presentaciones de diferente concepto. Ha participado en Sur Gallery (LACAP), Casa Maíz, y desde hace 18 años ha colaborado con Red Pepper en Kensington Market, quienes realizan el festival de las luces, además de ser incluyentes con las primeras naciones. Hace talleres de arte con varias organizaciones y trabaja considerablemente con la comunidad mexicana. Está enfocando en pintura y en proyectos como el del Día de Muertos desde hace 13 años, como codirector en colaboración de Luis Rojas de casa Maíz en Wychwood.

Al salir de México a los 24 años de "mochilazo a Europa" (como Jesús menciona) y, después de visitar varios países, decidió echar raíces en Canadá. Jesús comenta que "desafortunadamente en mi país he sentido más discriminación que aquí", donde se ha sentido más parte de esta sociedad por la aceptación que ha tenido. El reto de estar en este país, fue curiosamente según lo dicho fue no poder hacer bromas porque no se sentía él mismo, por su inglés limitado en esa época y la cultura y también por ser un adulto y no un niño pudo adaptarse mejor. "Se sufre dependiendo la mentalidad que tengas, si estas abierto o no al cambio" dice Jesús. También se perdió de eventos que pasaban con tu familia, por ejemplo, no fue a la boda de su hermana, la muerte de un abuelo, esos momentos importantes que acontecen en nuestra ausencia. Sobre el arte ha sido muy gratificante el apoyo que ha recibido en estas tierras. Tiene la creencia que en países como Canadá hacen que creas que todo lo puedes y te motivan a cumplir tu sueño.

Jesús percibe que hay muchos más artistas y talento joven, sin que sean únicamente mexicanos, porque son nacidos aquí con mezclas de diferentes orígenes parentales. Sin embargo, platicando con unos colegas Jesús ha visto que hay una gran ola de mexicanos actualmente en Canadá y cree que ahora es cuando hay más oportunidad en cuanto a cultura, comida y no sólo en el arte.

Siempre ha tenido la visión de que aquí hay muchas oportunidades, es un país nuevo, cuando llegó había pocos artistas latinos y muy pocos mexicanos. Él tiene la firme meta de que sí es persistente estará en los libros de historia. A veces compara la migración de mexicanos en Estados Unidos y considera que la cultura mexicana allá ya es fuerte, por lo que aquí en algún momento podría pasar lo mismo, porque a nivel mundial comentó que México es reconocido por su riqueza cultural y fuerza, como ejemplo Diego Rivera y otros artistas inolvidables. Jesús indicó que lo que no había percibido hasta que migró aquí, fue que México es muy abundante en muchos aspectos culturales.

"Todo ese talento, visión y pasado que tenemos al traerlo aquí estoy seguro que pasaremos a la historia de este país" augura Jesús. Otro ejemplo es el evento que realizan del Día de Muertos. Jesús dice que no hay espectadores porque quien los visite es parte del evento, no hay artista principal, porque los asistentes pertenecen y son parte de todo, como la vida y la muerte a todos llegará su momento sin excepción. Jesús busca compartir su sabiduría, así como estar abierto al aprendizaje de los que otros muestren, entre olores, texturas, sabores y colores. Señala que esta tradición se adopta como debe de ser, a la esencia de las cosas y que empatiza con diferentes casos sociales, sin hacerlos políticos. "Celebramos la vida a través de honrar a nuestros antepasados muertos"

El obstáculo al que se ha enfrentado como artista en Canadá, Jesús dice que son los espacios disponibles para poder presentarse, para poder mostrar o vender su trabajo indicando que el apoyo por parte del gobierno juega un papel importante para contar con reconocimientos y lugares para exponer el arte.

TEMAS DE INTERÉS

TORONTO GLOBAL FORUM

TORONTO GLOBAL FORUM



El 18 de octubre, México fue invitado a participar en el Toronto Global Forum (TGF) para conversar sobre el estado y las perspectivas de las relaciones económicas entre los países de América Latina y Canadá.

Por la parte mexicana fue invitado el encargado de negocios de la Embajada en Canadá, Embajador Arturo Hernández Basave, quien presentó la visión mexicana ante sus colegas latinoamericanos acreditados en Ottawa.

La IEFA constituye asimismo un foro diplomático para explorar enfoques innovadores que permitan promover asociaciones estratégicas económicas entre corporaciones canadienses y empresas extranjeras.


1-(424)-309-0009

citas.sre.gob.mx
 Para programar una cita en los consulados de México en Estados Unidos y Canadá, a partir del 1 de marzo, deberás marcar al 1-(424)-309-0009 o en citas.sre.gob.mx


RELACIONES EXTERIORES
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

Prepa en Línea-SEP
CONVOCATORIA 2022 GENERACIÓN **48**
 Llevamos los **recursos educativos** ▶▶▶ **hasta ti**
REGÍSTRATE
 Del **31** de octubre al **11** de noviembre*
<http://registro.prepaenlinea.sep.gob.mx/registro/public/>



*La convocatoria podría cerrar antes, en caso de alcanzar los 30,000 registros completos.
 ESTE PROGRAMA ES PÚBLICO, AJENO A CUALQUIER PARTIDO POLÍTICO. QUEDA PROHIBIDO EL USO PARA FINES DISTINTOS A LOS ESTABLECIDOS EN EL PROGRAMA.

ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:

www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales :

[Consulado General de México en Toronto](https://www.facebook.com/ConsulGeneraldeMexicoenToronto)
[@ConsulMexTor](https://twitter.com/ConsulMexTor)



Directorio de Medios del Consulado General

Viridiana I. Sánchez Cuevas,
 Cónsul de Asuntos Políticos, Comunidades y Medios.

Abigail Ordoñez, PSPI encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx Tel : (416) 368-2875 ext. 238